



Paul Schaller



PAUL RITTER VON SCHOELLER.

Paul Ritter von Schoeller, geboren am 15. Juni 1853 in Wien, studierte am Eidgenössischen Polytechnikum in Zürich. 1874 begann er seine Tätigkeit bei der Firma Schoeller & Co. Er leitete von 1878 bis 1889 die derselben gehörigen Mühlen-Etablissements. 1883 trat er als öffentlicher Gesellschafter in die Firma Schoeller & Co. in Wien ein.

Seit 1895 ist er Präsident der Börse für landwirtschaftliche Produkte in Wien; 1904 wurde er zum Mitglied des Industrierates im k. k. Handelsministerium ernannt; seit 1909 ist er Präsident der niederösterreichischen Handels- und Gewerbekammer.

Im Jahre 1902 wurde Paul von Schoeller in das Herrenhaus des österreichischen Reichsrates berufen, von welchem er 1907 in die Staatsschuldenkontrollkommission entsendet wurde.

Vom Jahre 1892 bis 1912 bekleidete er die Würde eines königlich großbritannischen Generalkonsuls in Wien.

Bei allen großen Ausstellungen, an welchen sich Österreich in den letzten 30 Jahren beteiligte, war Herr von Schoeller hervorragend tätig. 1888 war er Mitglied der österreichischen Kommission für die Weltausstellung in Barcelona, 1894 Präsident der österreichischen Kommission für die Weltausstellung in Antwerpen, 1897 Präsident der österreichischen Kommission für die Internationale Ausstellung in Brüssel, 1900 Mitglied der österreichischen Kommission für die Pariser Weltausstellung und 1910 Vizepräsident der ersten Internationalen Jagdausstellung in Wien. Sein Interesse ist aber auch allen humanitären, wirtschaftlichen und anderen gemeinnützigen Schöpfungen zugewendet. Das Silberne Kreuz zählt ihn mit Stolz zu den Mitgliedern seines Ehren-Präsidiums. Er ist ferner Kurator des k. k. österreichischen Museums für Kunst und Industrie, Kurator des österreichischen Handels-Museums, Oberkurator-Stellvertreter der Kaiser Franz Joseph I. Jubiläums-Stiftung für Volkswohnungen und Wohlfahrtseinrichtungen, Vorsitzender im Kuratorium der Kaiser Franz Joseph-Stiftung zur Hebung der niederösterreichi-

schen Kleineisenindustrie, Vizepräsident der Kaiser Franz Joseph-Stiftung zur Unterstützung des Kleingewerbes Wiens, Präsident des unter dem Allerhöchsten Protektorate von weiland Kaiser Franz Joseph I. gestandenen Vereines Heilanstalt Alland usw.

Herr von Schoeller ist Ehrenmitglied des Zentralverbandes der Industriellen Österreichs, Ehrenmitglied des niederösterreichischen Gewerbevereines, Vizepräsident des Mitteleuropäischen Wirtschaftsvereines und Mitglied des österreichischen Ingenieur- und Architekten-Vereines.

1898 wurde Präsident von Schoeller Komtur des Franz Joseph-Ordens, seit 1905 ist er Großkreuz dieses Ordens.